



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR



HIGINIO Y DELFINA, LOS MEJOR POSICIONADOS MORENA EN EL EDOMEX

Ante la importancia que representa el Estado de México en materia político electoral Morena y sus aliados ya están moviendo sus fichas para arrebatarle el territorio al PRI y de paso asegurarse el 15 por ciento de los votos que representa este estado para el candidato ganador en las elecciones presidenciales del 2024.

Esta semana el partido en el poder inició con el proceso de depuración de la lista de los 68 aspirantes que se inscribieron para suceder a Alfredo del Mazo y, como era de esperarse, Delfina Gómez ex secretaria de Educación y cercana al Presidente fue la que obtuvo más votos, aunque el segundo lugar lo ocupa el senador y también con gran peso Higinio Martínez.

Mario Delgado, líder nacional de ese partido dio a conocer el resultado del sondeo que definió a los seis personajes que aparecerán en las encuestas para definir su candidatura a la gubernatura de la entidad.

En el primer grupo que, únicamente contabilizó a mujeres, las más reconocidas son: Delfina Gómez con el 47.3 por ciento; Xóchitl Zagal con el 13.4 por ciento e Hilda Ramírez con el 12.9 por ciento.

Mientras que Higinio Martínez con el 28.8 por ciento fue el que encabezó la lista, seguido de Luis Fernando Vilchis con el 25.3 por ciento y Horacio Duarte con el 17.4 por ciento.

Pese a que Delgado Carrillo, mencionó que estos resultados no son definitivos, pues serán analizados por la Comisión de Elecciones para elegir quién pasa a la segunda ronda y se erija como el candidato morenista, es bien sabido que Delfina es la única capaz de dar la pelea a la oposición pues recordemos que en 2017 la maestra perdió frente a Del Mazo por sólo 169 mil votos.



Hoy las cosas han cambiado, pero lo que no cambia es la gran clientela electoral que Delfina Gómez tiene en el Estado de México porque es una mujer humilde que se ha formado cercana a la gente de su estado y por eso no es de sorprender que haya sido la más popular en la encuesta de Morena.

Pero, ¿Quién es Delfina Gómez Álvarez?

Según su semblanza, Delfina Gómez es originaria de Texcoco, Estado de México, es licenciada en educación básica por la Universidad Pedagógica Nacional; cuenta con dos maestrías por la misma universidad, una en Pedagogía y otra en Educación, además de una especialización en Administración de Instituciones Educativas por el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey.

De 1982 a 1998 se desempeñó como profesora y directora de educación primaria en su natal Texcoco; desde que dejó la docencia participó en la administración pública, desempeñando varios puestos en la Secretaría de Educación mexiquense.

En 2012 inicia su carrera política al postularse como candidata a la Presidencia municipal de Texcoco, puesto que ganó y desempeñó entre 2013 al 2015. Después se postula por la diputación del Distrito 28 del Estado de México, cargo que ejerce durante la LXIII Legislatura, de 2015 a 2018.

Gómez Álvarez fue electa como senadora, sin embargo, tenía licencia por tiempo indefinido a partir del 2 de diciembre de 2018, cuando empezó a desempeñarse como delegada federal de programas sociales en territorio mexiquense, actividad que desempeñaba antes de ser designada como secretaria de Educación Pública.

Pero como le comentaba, también esta fuerte el senador Higinio Martínez pues es uno de los políticos con gran influencia en el Estado de México, sobre todo en el Congreso local y cuenta con una nada despreciable base electoral.

Y es que Higinio Martínez Miranda es actualmente senador por el Estado de México e integra la Junta de Coordinación Política de esta Cámara.

En su estado forma parte del Grupo de Acción Política (GAP) de Morena. Sin embargo, los inicios de su carrera política datan de 1975, cuando era activista vinculado a la izquierda; en 1990 fue consejero estatal del PRD y más tarde alcalde de Texcoco. En 2012 inició su militancia en el Movimiento de Regeneración Nacional.

En 1999, el senador de Morena contendió por la gubernatura del Estado de México; los resultados obtenidos en aquellas elecciones lo dejaron en el tercer lugar en las preferencias



de las y los votantes. A pesar de su derrota, durante en el sexenio que encabezó Arturo Montiel Rojas, Higinio Martínez se convirtió en senador de la LVII Legislatura (1997-2000) y en presidente municipal de Texcoco (2003-2006).

Así que, la decisión final habrá de definirse en la próxima encuesta de Morena que a decir de Mario Delgado medirá otros aspectos como:

Atributos que la gente percibe en cada aspirante.

Percepción de honestidad.

Cercanía con la gente.

Credibilidad.

Conocimiento de su estado.

Si la gente estaría dispuesta a votar por él o ella.

“También se les pregunta a los militantes de Morena para que, en esta medición, quien resulte mejor posicionado tenga un potencial mayor de organización y después de competencia electoral”, dijo el líder del partido.

En fin, ya veremos los resultados, por lo pronto ya están los perfiles y aunque se ha dicho que todos cerraran filas en torno al elegido o elegida, lo cierto es que no faltará quién se inconforme.

Y en el ámbito federal rumbo a las elecciones presidenciales del 2024 el nombre que está muy fuerte y quien podría representar la esperanza para la oposición es: Luis Donaldo y se apellida Murrieta.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

El Sol de México

23/07/2022

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS